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「肉・しいたけ・牡蠣祭り」
BBQ in コットンフィールド神山

青年副委員長　中川　孔介
　毎年恒例で開催されている徳島支部バーベキュー大会
に参加してきました。（８月３日開催）

　例年は、由岐で行われていましたが、今年はもう少し
近場で計画しようということで、神山にあるコットン
フィールドで開催する運びとなりました。
　私が入会した頃の県内交流会議で来て以来のコットン
フィールドだったので、懐かしく感じるとともに、あれ
からもう７年近くの月日が経つことに驚愕しました。ま
た、今回は段取りをする側の人間だったので、コットン
フィールドのオーナーさんに挨拶をしたところ、何故か
建築士の会報誌を持っていて、それにもまた驚きまし
た。

　肉・しいたけ・牡蠣祭りということで開催した今回の
BBQですが、他の会と日程が被ってしまっていたりし
た関係で少人数での開催となりました。しかし逆に少人
数だからこそまったりとした会になって、それはそれで
よかったのではないかと思います。
　神山での開催ということもあって、神山しいたけを赤
尾さんの知り合いから購入させてもらい、焼いて食べま
したが、めちゃくちゃおいしかったです。神々しい味が
しました。肉は私自身の知り合いに肉屋さん（肉の長谷
川）がいたので、そこから購入させていただいたのです
が、肉のグレードアップと、サービス品を色々つけてく
れてとても満足できる内容でした。

　そして、今回の目玉となる牡蠣。夏に牡蠣を食べるイ
メージがなかったので、勧められるままに焼き牡蠣で食
べたのですが、めちゃくちゃおいしかったです。大きな
箱に２箱送ってもらったこともあり、思う存分に牡蠣を
食べることができて大満足なBBQとなりました。

　徳島の食を十分に楽しんだ後は、川で泳いだりして存
分に遊ばせていただきました。
　今年は神山で開催させてもらったBBQ。思うように
いった部分もあれば、思うようにいかなかったこともあ
りました。また来年も開催できるようであれば、４月の
アワビと伊勢海老が両方獲れる時期にでも開催できれば
面白いBBQになるのかなぁと思いました。
　８月の一番暑い時期のBBQとなりましたが、参加し
てくれた方々、子供の面倒をみてくれた方々、ありがと
うございました！

帰り際に撮影した写真、写れなかった人ごめんなさい
米田さんを浮き輪にする中川Jr.

神山しいたけ・粟田さんからの牡蠣
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支部長就任
美馬地域会　髙田　芳久

　ついにこの時がやってきてしまいました。支部長に就
任です。前支部長や事務局長の熱心な説得により、就任
することになったのです。何も知らないままで、熱心に
勧めてくれるし、どうにかなるかと思いお受けすること
にしました。今思えば、そんな軽い気持ちで受けてし
まって少し反省しています。でも、受けた限りは、一生
懸命頑張ろうと思っています。そんな気持ちで、今この
文章を書いています。
　でも、文章を書くのは難しいです。
　今思えば、長くこの業界で仕事をしてきました、もう
47年になります。この歳になるまで仕事ができる仕事に
感謝しています。建築士会にも長く在籍していますが、
建築士会活動は皆無で、長く幽霊会員でした。この数年
間は縁あって、美馬地域会の役員をやらしてもらってい
て、総会や役員会に出席するぐらいの活動でした。もう
引退かという年齢での支部長就任です、しかも、本部の
副会長も付いていると、そんなこと聞いてないよと思い
ながら、本当に務まるのだろうか不安なままの就任でし
た。
　就任から３ヶ月余り経過しました、前支部長の、そろ
そろ絵画展の準備を等々、手取り足取りアドバイスを頂
きながら、なんとか勤めてきました。本部の理事会や委
員会と、よく解らず参加してきました。そんな時、やら
かしてしまいました、支部長に就任して最初の役員会で
す。旅先でコロナを発症してしまいました。高熱のため
受診した病院に足止め、帰って来ることができず欠席し
てしまいました。副支部長や事務局長に迷惑をかけてし
まいました。
　支部長になって、色々なことを知り考える様になりま
した。会員が減少していることは、なんとなく解ってい
たのですが、具体的な数字や現況を目の当たりにするこ
とで、大きな問題であることが理解できるようになりま
した。会員数の減少は少子高齢化の日本では、避けられ
ない問題ですが、その上建築士会では、若い年代の方の
加入率が下がっているそうです。建築士会に入会するメ
リットが見えないからだそうです。長い目で見たら必ず
あるのですが、仕事関係では得られない横の繋がりや年

齢を超えた繋がりは、近い将来大切な財産になると思う
のですが。そう言ってもいられないので、若い世代に、
魅力を感じてもらえる様な建築士会になっていくことが
大切だと考えています。微力ではありますがお手伝いで
きればと考えています。
　余談ですが、７月初旬静岡県の「日本平夢テラス」（隈
研吾設計）に行ってきました。見晴らしの良い高台に軒
の出の大きい軽やかな建物でした。炎天下の１時間ぐら
い、ハイテンションであっちに行っては写真をパシャ、
こっちで壁をコンコン、屋根を見上げてはパシャ。それ
が元で夕方楽しみにしていた「ザ・プリンス箱根芦ノ湖」

（村野藤吾設計）の見学もままならず発熱してダウンし
てしまいました。

●地域会だより●
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　こんにちは。徳島支部の上田（旧姓：久保）文乃で
す。数年ぶりのまちかどです。前回は、学生会員の時に
参加した広島県の若手建築士の集いでした。なんとコロ
ナ禍前…！2020年に藍住町の工務店に就職し、現在社会
人５年目を突き進んでおります。
　さて今回は、皆さんのお役に立てるかも？な特技を２
つご紹介させていただきます。１つ目は、絵を描くこと
です。建築パースから似顔絵と、色々描いています。
（ありがたいことに似顔絵はぼちぼち好評です。SNSア
イコンとかにつかっていただいたりしています。）

　その中で職場・友人問わずいろんな人におススメして
いるお絵描きアプリがございます。「procreate（プロク
リエイト）」です。

　有名なアプリなのでご存じの方も多いかもしれませ
ん。このアプリの久保的おすすめポイントは３つです。

① お手頃価格！
→月額制ではなく2,000円買い切り！また、YouTube
でハウツー動画が多く投稿されており、無料で学び
始めができます。
② ペンの種類が豊富！
→買い切りアプリに関わらず、200種類以上のブラシ
が標準搭載です。また、ブラシをカスタムしたり、

他の人が作ったオリジナルブラシを購入したりでき
ます。
③ 操作のカスタマイズ性が高い！
→２本指タップで消去、長押しでカラーパレットを
出す、など自分好みの操作環境に設定できます。

　最近は、建築現場でもこのアプリを活用しておりま
す。撮影した写真の上から、仕上がりイメージパース
や、職人さんへの指示を書きこむなど、情報共有に役
立っております。iPadとapplepencilをお持ちの方はぜひ
ダウンロードしてみてはいかがでしょうか！簡単なアニ
メーションも作れます。めっちゃ遊び甲斐があって楽し
いアプリです。
　２つ目は「グラフィックレコーディング（略称グラレ
コ）」というものです。ワークショップや会議などで、
発言を絵と文字で書きまとめる技術のことです。「ホワ
イトボードの板書のごっつい版」が分かりやすい表現か
もしれません。徳島県内では、徳島大学の玉有先生や、
さのはるかさんがグラフィックレコーダーとしてご活躍
されています。
　このグラレコの久保的解釈は「『発言の記録』と『会
議全体の流れの整理』ができるもの」です。会議で起こ
りがちな議論の脱線を緩和して、論点を整理し、振り返
りの記録にもなる、会議の下支え的存在と思っていま
す。

　イラストを交えながら、話の抽象的なニュアンスも拾
い出して、状況をまとめます。日頃のメモの取り方にも
役に立つと思いますので、よかったら「グラレコ」を調
べていただければと思います！
　ちょっと色んな宣伝になってしまいましたが、久保さ
んこれいけるで～などといろんな機会にお誘いいただけ
ればと思います。今後ともどうぞよろしくお願いいたし
ます！

久保的おすすめ
徳島地域会　上田　文乃

●あなたが出番●

（WSで書いている様子）

（久保自画像、ほやややんなタッチになりがち）
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（仮）第２回全国倉庫サミット
in とくしま万代中央ふ頭

日　時　2024年10月12日～13日の二日間

場　所　万代埠頭第二倉庫

主　催　アクアチッタ・徳島県建築士会徳島支部

第一部　10月12日㈯　12：00
（仮）ひょうたん島再考 within 倉庫サミット
　著名なまちづくりリーダーのセミナー＋トークセッションの開催

に併せて、徳島県建築士会徳島支部が20年来「ひょうたん島」に関

わってきた地域実践活動を再考する

「ひょうたん島ルネッサンス構想」セミナー
　講師：佐藤幸好

「ひょうたん島川の駅構想」セミナー
　講師：真鍋憲資

トークセッション
　佐藤幸好、伊月義彦、真鍋憲資、岡部斗夢、他

＊埠頭テーブル製作ワークショップ

第二部　10月13日㈰
（仮）第２回全国倉庫サミット in とくしま万代中央ふ頭
　講師：西村　浩、田中元子

●士会だより－本部●

徳島大学常三島キャンパス　イノベーション・コモン
ズ整備アドバイザー選定コンペティションの選考結果

【審査結果】
　徳島大学常三島キャンパス イノベーション・コモンズ整備にか

かるアドバイザー選定コンペティションには総勢13件の応募をいた

だきました。学生が集いやすい、地域・企業を感じる、チャレンジ

を後押しする場というテーマに対して、それぞれ多彩でユニークな

提案をいただきました。審査では、応募者の経歴・実績に加えて、

提案のコンセプトや提示条件との整合性、機能面、デザイン、予算

や法規制約下での建築可能性などについて専門的に評価した上で、

工学部創立100周年事業キャンパス環境整備 WG（委員17名）の投票

にて、２次審査対象４件を選定しました。２次審査では、７月23日

㈫に公開のプレゼンテーションを実施し、上記委員に加えて特別審

査員として寄附者より１名を加えた審査員の投票を行って、優秀賞

３件、入賞１件を選定しました。さらに会計手続きの結果、下記の

提案者をアドバイザーとして選定いたしました。

作品タイトル　YADORI Café
応募者
環境デザインワークス一級建築士事務所　　清水　裕且
タニアトリエ一級建築士事務所　　　　　　谷　　紀明
工学部創立100周年記念事業キャンパス環境整備 WG 長

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　山中　英生 

【優秀賞】知の入会地にかかる小径材の屋根
有限会社　内野設計　　　　　　内野　輝明 

【優秀賞】学生コモンズ
游・空間デザイン室　　　　　　林　　裕子
村上真二級建築設計事務所　　　村上　　真
四方山設計一級建築士事務所　　𠮷田　涼子
徳島大学　　　　　　　　　　　尾形　　碧

【講　評】
【優秀賞】  YADORI Café
　イノベーション・コモンズとして、内部の曲線がもたらす「自

由」と直線的な構造形式の「秩序」を表現し、「宿り」として「共創」

をもたらす建築として提案している。トラス屋根による大空間の内

部を可変間仕切りにすることで、自由な場づくりが可能となってお

り、 屋台などの装置も提案している。利用されづらい大径材を活用

する手法を提案しているほか、木造らしいデザイン、豊かな木材の

表情が感じられるデザインが高く評価された。ただし、大きな奥行

の軒下空間を整備する提案のため、シンボルストリートとして整備

されている芝生のビスタの喪失が懸念される点が指摘された。

…………………………………………………………

・熱っ・・・・・　　　　　　　　　　　　　　　　　（ノーリツ号）

・休養ができました　　　　　　　　　　　　　（ひとはたうさぎ）

・仕事多忙中　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（ぺぺい）

・無理せずボチボチと　　　　　　　　　　　　　　　　　（87番）

公益社団法人　徳島県建築士会
〒 770-0931　徳島市富田浜 2 丁目 10 番地
　　　　　　建設センター 5F
[TEL] 088-653-7570　[FAX] 088-624-1710
[MAIL] tokuarc-honb@diary.ocn.ne.jp
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所

建築士会本部行事
令和 ６ 年 ９ 月 令和 ６ 年 10 月

11 日㈬　住宅相談
15 日㈰　二級建築士設計製図試験
25 日㈬　住宅相談

（士会会議室）
（徳島県建設センター）

（士会会議室）

  ２日㈬　第 2 回監理技術者講習会
13 日㈰　一級建築士設計製図試験
15 日㈫　第 3 回 理事会
19 日㈯　AWA 建築 Jamboree2024
　　　　 高校生の建築甲子園 + 講演会
24 日㈭～ 26 日㈯
　　　　 第 66 回建築士会全国大会鹿児島大会

（士会会議室）
（徳島県建設センター）

（士会会議室）

（四国大学交流プラザ）

（鹿児島県：宝山ホール）

※　木造住宅耐震相談は、平日の午後１時から午後４時まで実施しています。
※　建築相談は第2・第 4水曜日の午後１時・２時・３時（相談時間は１時間以内）に実施しています（要予約）。

編集後記編集後記


